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LA HORA DEL PLANETA 

Fiesta de la
Vendimia en

Curimón

Unión San Felipe
ganó el clásico

frente a Trasandino

Reportaje: La
delincuencia no da

tregua en el comercio
de San Felipe
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 Grave accidente en Santa María

Gran pesar por fallecimiento de ex Presidenta de Cruz Roja
La querida Ex Presidenta de la Cruz Roja filial San Felipe, María
Gómez, falleció el día viernes por la mañana ocasionando gran tristeza
en San Felipe.

María Gómez, se desempeñó mucho tiempo como Presidenta de la
institución y actualmente era la Directora de comunicaciones. Siempre
realizó su labor de manera gratuita y con una pasión pocas veces vista.

Fue por estas razones, que su repentina muerte impactó a los
sanfelipeños que conocieron su buen corazón y se hicieron ver tanto
de manera presencial como en redes sociales. Así mismo, desde la
Institución a nivel nacional, destacaron su importante labor.

Gómez, tenía como característica estar presente siempre que hubiese
necesidad, lo cual realizó con su mayor entusiasmo y sin esperar
ningún pago o favor. Personajes de los distintos sectores políticos,
siempre la reconocieron por dicha labor.

Desde Diario Al día, siempre quisimos colaborar con su causa y ella
estuvo dispuesta siempre. Nos embarga la pena, sin embargo sabemos
que sus compañeras de la Cruz Roja sabrán seguir con su legado.
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Un grave accidente, ocurrió el día sábado en
la comuna de Santa María. El conductor
resultó sólo lesionado.

El accidente vehicular fue en el  sector Calle
Ancha y ocurrió cuando un vehículo impactó  
con un  Poste de alumbrado Público. 

Tras, la oportuna llegada de instituciones de
emergencia el  conductor no corrió riesgo
vital.

 Fotos: Emergencia Santa María 



 

El comercio local no da más
Conversando con un comerciante que ha sido afectado por 6 robos en lo que va de los últimos dos años, comenta que la situación no da para más,
“no se que pasó en San Felipe, porque no es lo mismo en las comunas cercanas y que son similares, algo particular ocurre acá” afirma.
Y no está lejano de la realidad lo que comenta, ya que en sólo las últimas dos semanas, conocimos sobre los robos de Preunic, Hello, Entel, la
Farmacia Cruz Verde, la nueva Copec de Tocornal, un taller automotriz y el sábado la botillería la Cava, sólo por mencionar las que han tenido
mayor impacto mediático.

Según una fuente vinculada a las policías, lo que ocurre es que las personas no denuncian, entonces los números no aumentan y eso es
fundamental para que las nuevas políticas de seguridad se enfoquen en recursos para esta zona. Por ejemplo, cada cierto tiempo se realiza el
famoso STOP, que coordina a las policías, municipios y autoridades políticas con el objetivo de tomar decisiones más acotadas, el problema,
comentan, es que se basan en los números de las denuncias y muchas veces ahí está el cuello de botella del problema.

Marcos, un comerciante ambulante, nos cuenta que muchas veces los culpan a ellos por la inseguridad, cuando lo que pasa es que realmente no
hay seguridad en la comuna y muy poca organización.

No se salva ni el Uní Uní. 
Una fuente de Unión San Felipe, comenta que una vez luego de un partido en el Estadio Municipal, se robaron hasta los calefont, lo que obligó en
su momento  a después de cada partido tener que sacar los calefones, si es hasta divertido comentan, pero es la realidad que se vive en San Felipe.
Delitos más violentos

Otra cosa que preocupa también, es la característica de los delitos, son más violentos de lo normal y eso tiene una explicación. Según nos señala
un ex alto funcionario de la PDI, es sabido que han llegado bandas de narcos y crimen organizado al Valle de Aconcagua y, por alguna razón o
varias, se han instalado más en San Felipe que en otras comunas del Valle de Aconcagua y eso hace que tengan conductas más violentas que las
de antes.
Solo por pone
r un ejemplo, comenta la misma fuente, hace un tiempo vimos una balacera a las 5 de la tarde en una de las principales arterias de la ciudad, eso
no es común, no es el delincuente que estábamos acostumbrado a ver en esta zona.

Desde el comercio, ven con interés este nuevo ciclo político que recién comienza. Esto, en el sentido de las nuevas políticas frente a la
delincuencia que se ejecutarán desde nivel central, pero más importante aún, cómo se va tratar a nivel local. “Las pymes no resisten más, les ha
tocado duro y con ese factor del miedo constante no se puede trabajar tranquilo y poder sacar adelante el tema” nos señala otro comerciante.

Una fuente política, que trabaja con las policías constantemente, agrega que existe un problema de recursos, “no se puede tapar el sol con un dedo.
Es cierto, en San Felipe ha aumentado la delincuencia y delitos más violentos, pero muchas veces las policías no dan abasto, a veces no hay
vehículos, pocos funcionarios, muchas licencias por razones obvias, la verdad es que uno no lo debería decir pero existe un escenario configurado
para el delito”.

En síntesis, la delincuencia es un no acabar y lamentablemente puede seguir aumentando, los expertos señalan que el mejor combate frente a los
delincuentes es la organización comunitaria y en ese sentido estamos al debe, tal vez llegó la hora de ir cambiando los modelos.
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 Reportaje: La delincuencia no da tregua en el comercio de San
Felipe

 La comuna de San Felipe ya no es la misma de antes dicen sus vecinos, de hecho, hace mucho rato
que dejó de ser la ciudad tranquila, donde se dejaba la bicicleta en la puerta de la casa y no ocurría
nada.
Las últimas semanas, la delincuencia ha tomado la agenda de esta comuna del Valle del
Aconcagua y el comercio local, ha sido uno de los principales afectados con esta problemática que
lamentablemente llegó para quedarse y que las nuevas autoridades tendrán como uno de sus
principales dolores de cabeza.



Este 2 y 3 de Abril se realizará Fiesta de la Vendimia 2022 en
Estadio de Curimón
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Recordando que antiguamente esta festividad se desarrollaba en la localidad de Almendral, la doctora Castillo no descartó que ese sector pueda
volver a acoger este evento, sin embargo, explicó que se escogió Curimón porque presenta mejores condiciones en términos de seguridad y además
porque también es parte del patrimonio tangible de la comuna.

Respecto de los interesados en inscribirse con algún puesto de comida, artesanía u otro, la Coordinadora del Departamento de Cultura, Macarena
Vargas, detalló que “para nosotros es súper importante contar con los emprendedores, por eso ya tenemos a disposición las inscripciones, se puede
hacer el retiro de las bases en la Oficina de Cultura, lo más importante es que tengan su Resolución Sanitaria al día y tiene que estar vinculada al
carro foodtruck, no nos sirve otra resolución donde no se detalle las condiciones del carro donde se van a vender los alimentos”.

Asimismo, la profesional recordó que los asistentes deben portar su pase de movilidad y que junto a las agrupaciones vecinales del sector se está
trabajando en la habilitación de estacionamientos y otros temas de logística que permitan disfrutar de una Fiesta de la Vendimia segura.

Una tradición que rescata la esencia de la cultura de Aconcagua es la Fiesta de la Vendimia, que este
año se realizará en Curimón los días sábado 2 y domingo 3 de abril en el Estadio Ejército Libertador y
que contará con actividades de distinta índole tanto a nivel familiar como artístico, donde destacan las
presentaciones de artistas locales y de las reconocidas bandas Sonora Palacios Junior y los Viking 5.

El lanzamiento de este evento fue realizado por la Alcaldesa Carmen Castillo Taucher, quien
acompañada de la Directora de Desarrollo Comunitario María Teresa Urbina, la coordinadora de
Cultura Macarena Vargas y el Concejal Guillermo Lillo, anunció que la fiesta tendrá una oferta
variada oferta en degustación de vinos y comidas típicas con la presencia de foodtrucks, además de
juegos criollos presentaciones de danza, entre otros.

En la segunda ronda de la Copa Chile, Unión San Felipe ganó por tres a uno a Trasandino.

La apertura de la cuenta fue de los verdes, con un penal a los 6 min del segundo tiempo,
por parte de Bastian Araya.

Tras ello, los sanfelipeños, se fueron en busca del empate que llegó de un golpe de cabeza
de Julio Castro. Después, a 5 del final, apareció el Uruguayo  Sebastián Gallegos, para el 2
a 1. 

Finalmente en los descuentos, repitió el Comandante Julio Castro, para los albirrojos,
logrando cerrar el definitivo 3 a 1 y mandar a los del UníUní a tercera ronda de Copa
Chile.

El Uní Uní gana el clásico 



Municipalidad de Calle Larga y Fundación Luksic firman convenio
de colaboración
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La alianza entre ambas instituciones tiene como finalidad articular esfuerzos para mejorar el bienestar de los
vecinos. Para ello, se contempla el desarrollo de proyectos e iniciativas que sean un aporte a la comunidad de
Calle Larga.

Fortalecer el desarrollo territorial y comunitario, potenciar el uso de la infraestructura y generar proyectos que
mejoren la calidad de vida de la comunidad. Ese es el objetivo del convenio de colaboración que fue suscrito este
viernes 25 de marzo entre Fundación Luksic, a través de su área de Vinculación Territorial y el Municipio de
Calle Larga. 

Ambas instituciones ya se encuentran trabajando en el desarrollo e implementación de herramientas de diagnóstico territorial, como la Encuesta
Línea Base Social, que fue aplicada a 1.000 hogares de la comuna con la finalidad de detectar las necesidades de los vecinos en áreas como
educación, vivienda y seguridad ciudadana, entre otras. 

“Hace varios meses que estamos haciendo un trabajo con la Fundación Luksic y que va a concretarse en distintas acciones y proyectos a realizarse
en la comuna, en conjunto con la comunidad. Queremos que esta relación sea de largo plazo en beneficio de la comunidad”, sostuvo la alcaldesa
Dina González.

El convenio también contempla la realización de talleres participativos junto a los vecinos, donde se darán a conocer los resultados de la encuesta,
esto con el objetivo de priorizar y co-diseñar proyectos involucrando a los distintos actores locales, y que vayan en directo beneficio del desarrollo
comunal. 

“Con esta firma damos inicio formal a un trabajo colaborativo para hacer de Calle Larga un lugar mejor para vivir. Eso nos emociona bastante, y
hemos tenido una gran cantidad de conversaciones con el municipio, con la comunidad y existe un potencial humano muy grande para hacer
grandes cosas en conjunto”, sostuvo Álvaro Ipinza, gerente general de Fundación Luksic.
Respecto de la vigencia del convenio, su duración se extenderá por un año y su renovación será automática, siempre y cuando ambas partes estén
de acuerdo.

Exitosa caminata en Los Andes
Una caminata, al tradicional Cerro de La Virgen de la comuna de Los
Andes, se realizó el día viernes al atardecer.

Esto, en el marco del Mes de la mujer y de las diversas actividades que
ha organizado la Oficina de la Mujer de la municipalidad de Los Andes.
El objetivo era que la caminata fuese un símbolo para poner en el foco
los derechos de la mujer.

La actividad, se realizó con gran asistencia de vecinos de la comuna
andina, pero además de personas que acudieron de otras comunas.


